
              Fiche 11 La proposition infinitive

En français, la proposition infinitive est surtout utilisée après les verbes de 
perception et d'opinion. Elle est composée d'un verbe à l'infinitif, de son 

complément et elle a son propre sujet. 
Ex : Il écoute [les oiseaux chanter cet air mélodieux].

En langues anciennes, les propositions infinitives sont très employées car elles 
sont aussi utilisées après les verbes de paroles (en latin, on n'emploie uniquement une 
proposition infinitive dans ce cas, en grec on peut aussi utiliser des subordonnées).

Dans les deux cas, le principe est plutôt simple

 

Exemples     : 
Je crois que le père est malade. 

Credo patrem aegrotare.       
Νομίζω τόν πατέρα νοσε νῖ .

Verbe principal    sujet à l'accusatif   verbe à l'infinitif. 

/!\ Le temps de l'infinitif est important car il exprime la relation temporelle entre le 
verbe principal et le verbe de l'infinitive.

Action à l'infinitif  
simultanée au verbe 
principal 

Action à l'infinitif  
antérieure au verbe 
principal 

Action à l'infinitif  
postérieure au 
verbe principal 

Exemple Je crois que le père 
est malade. (les 2 
actions ont lieu en 
même temps.)

Je crois que le père 
était malade. (la 
maladie a eu lieu 
avant.)

Je crois que le père 
sera malade. (la 
maladie aura lieu 
après)

Temps de l'infinitif 
en latin.

Infinitif présent Infinitif parfait
(radical du parfait 
+isse)

Infinitif futur 
(participe futur +esse)

Temps de l'infinitif 
en grec.

Infinitif présent Infinitif aoriste 
(radical aoriste + sai)

Infinitif futur
(radical futur + ein)

Proposition principale + 
sujet du verbe à l'infinitif à l'accusatif

+ verbe à l'infinitif + CO


